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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Foram lançadas nesta segunda-feira, 30, duas licitações 
para a ampliação da BR-282 na Grande Florianópolis. 

Conforme o DNIT, as medidas fazem parte de um pacote de 
novos projetos de melhoria da infraestrutura da principal 
ligação do Oeste com o Litoral catarinense. A primeira 
licitação será para contratar uma empresa especializada 
para elaborar um anteprojeto de terceiras faixas na BR-282 
entre o km 23, em Palhoça, e o km 103, em Alfredo Wagner, 
abrangendo também os municípios de Santo Amaro da 
Imperatriz, Águas Mornas e Rancho Queimado.

Serão construídas 12 terceiras faixas, com o total de 15km 
de extensão, que servirão como pontos de ultrapassagem, 
sendo quatro no sentido Florianópolis - da serra para o 
litoral - e oito no sentido Lages -  subindo, para o interior. O 
valor da obra está em R$ 1,7 milhão.

A ideia do projeto é dar mais segurança para os 
motoristas, já que existem poucos pontos de ultrapassagem 
nas rodovias e os veículos acabam realizando as manobras 
de forma irregular.

Tem ainda uma segunda licitação que prevê a construção 

de um viaduto na entrada de Rancho Queimado, trecho 
bastante crítico também. Avaliada em R$ 18,8 milhões, essa 
nova passagem, com interseção em dois níveis, separará o 
trânsito da BR-282 do tráfego local do município. 

Outros investimentos nas rodovias de Santa Catarina já 
haviam sido previstos no último mês, quando os deputados 
da Bancada do Oeste se reuniram com o superintendente 
do Departamento Nacional de Infraestrutura Terrestre 
(DNIT) em Santa Catarina, Vissilar Pretto, para tratar do 
planejamento das obras. 

No mesmo mês de setembro, o DNIT também lançou 
as licitações de dois projetos também para ampliação da 
BR-282: um para a duplicação da rodovia entre Lages e São 
Miguel do Oeste, numa extensão de mais de 400 km; e outra 
para um contorno viário em Santo Amaro da Imperatriz, 
retirando o traçado da rodovia de dentro do município e 
criando uma nova rota, já duplicada, para ligar a BR-101 e a 
BR-282, resultado das articulações dos deputados Carlos 
Chiodini (MDB) e Valdir Cobalchini (MDB) com o Ministério 
dos Transportes.

Investimento na BR-282, na Grande Florianópolis

Comitiva Catarinense no Panamá
A comitiva liderada pelo governador Jorginho Mello 
(PL) que foi ao Panamá, na última semana, tratou de 
novas oportunidades de negócios com o embaixador 
Brasileiro no país, Carlos Henrique Moojen de 
Abreu e Silva. A conversa girou em torno de pontes 
comerciais e a importância que estas ligações com 
Santa Catarina podem 
representar, tendo 
em vista a localização 
estratégica do Panamá 
no cenário da logística 
internacional e a 
diversidade econômica 
do Estado.Além disso, 
trataram ainda sobre 
a necessidade de 
parcerias em projetos 
importantes para o 

Estado no sentido buscar investimento estrangeiro 
para obras estruturantes, como ferrovias, pontes e 
armazenamento de grãos. 
Para o governador Jorginho Mello a principal 
dificuldade a ser vencida para que estas parcerias 
sejam firmadas é o fato de que o estado ainda é 

pouco conhecido no 
cenário internacional. 
Já o deputado 
estadual Fabiano da 
Luz (PT), acredita 
que o encontro foi 
uma oportunidade 
de mostrar Santa 
Catarina para outras 
regiões do continente, 
abrindo novas relações 
comerciais.

Foto: Adriano Piekas

Julgamento de Seif
Relatora do pedido de cassação do senador Jorge Seif (PL) por abuso de poder econômico nas eleições de 2022, 

a desembargadora Maria do Rocio Luz Santa Ritta votou contra a condenação do senador. Além dela, também 
votou contra a cassação de Seif o juiz eleitoral Otávio José Minatto. O julgamento foi suspenso após pedidos de 
vista coletivos dos demais integrantes da corte eleitoral estadual e será retomado na sessão de 7 de novembro.

Posse 
Mario Cezar de Aguiar, presidente da Federação 

das Indústrias de Santa Catarina (FIESC), assume em 
cerimônia nesta terça-feira (31), em Brasília, mandato 
como vice-presidente da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI). Aguiar integra a diretoria eleita para o 
período 2023-2027, que tem como presidente o também 
industrial Ricardo Alban. O 1° vice-presidente da FIESC, 
Gilberto Seleme, também será empossado na cerimônia, 
assumindo o cargo de diretor da CNI.

Inflação 2023
O mercado financeiro segue revendo para baixo suas 

previsões de inflação para 2023. Segundo o Boletim Focus 
divulgado pelo Banco Central nesta segunda-feira (30), 
a estimativa é que o IPCA chegue ao fim do ano com um 
acumulado de 4,63%. Há quatro semanas, a previsão era 
de 4,86%, e desde então a estimativa vem sendo reduzida.

A última estimativa para este ano está na margem 
superior da meta de inflação que deve ser perseguida 
pelo BC.

Esgoto em Santa Catarina
Segundo projeção do Instituto Trata Brasil, Santa Catarina deixa de ganhar R$ 14,8 bi anuais ao não universalizar o 

tratamento de esgoto. O dado foi divulgado durante o Fórum Brasil ODS 2023, realizado na última semana, na Assembleia 
Legislativa. Em Santa Catarina, conforme dados de 2021, 98,4% da população têm acesso à água, enquanto apenas 32% têm 
acesso à coleta e tratamento de esgoto. De acordo com informações divulgadas pelo Trata Brasil, o Estado despeja por dia 
300 piscinas olímpicas de esgoto sem tratamento nos rios e no mar.


